

dengan kondisi *demand* yang ada, sehingga banyak di antara produsen mengalami kegagalan dan bahkan terus merugi, akibat jumlah produksi tidak sesuai dengan jumlah permintaan.

Di masa sekarang, di mana tingkat kompetitif yang demikian ketatnya. Pola seperti di atas sudah lama ditinggalkan. Banyak produsen sebelum barangnya diproduksi terlebih dahulu melakukan riset pasar dengan berbagai cara, misalnya dengan tes pasar melalui pemasangan iklan, seolah-olah barangnya sudah ada dan siap untuk dipasarkan. Tujuannya tiada lain adalah untuk melihat kondisi *demand* yang ada sekarang ini terhadap produk yang akan diproduksi, apakah mendapat tanggapan atau tidak dari calon pembeli/konsumennya, baik dari segi kualitas (*quality*) maupun harga (*price*). Dari hasil tes pasar inilah perusahaan sudah dapat meramalkan berapa besar pasar yang dapat diserap, bagaimana caranya untuk menyerap pasar yang ada, termasuk yang ada di tangan para pesaing sekarang ini.

Begitu pentingnya peranan *marketing* dalam menentukan kelanjutan usaha suatu perusahaan, sehingga banyak di antara perusahaan dalam manajemennya menempatkan posisi *marketing* paling depan. Seorang pelaku *marketing* harus selalu mengetahui terlebih dahulu pasar yang akan dimasukinya seperti :

1. Ada tidaknya pasar yang menjadi target
2. Seberapa besarnya pasar yang menjadi target
3. Potensi pasar

mengatasi tantangan dari para pesaing dalam hal pemasaran. Untuk ini dibutuhkan orang-orang yang dinamis yang mempunyai kreativitas, inisiatif, dan ulet serta profesional di bidangnya untuk memimpin kegiatan pemasaran agar perusahaan dapat tercapai dan berhasil.¹⁶

Sebenarnya, orientasi pemasaran terjadi sebagai akibat perubahan lingkungan pasar. Perubahan lingkungan pasar meliputi perubahan sosial, perubahan pada perspektif konsumen yang menginginkan mutu barang atau jasa dan mutu pelayanan yang lebih baik dari masa sebelumnya.¹⁷

Strategi pemasaran secara menyeluruh pada setiap perusahaan tercermin dalam rencana strategi pemasaran perusahaan (*Corporate Marketing Plan*) yang disusun. Rencana strategi pemasaran perusahaan adalah suatu rencana pemasaran jangka panjang yang bersifat global dan strategis, yang merumuskan berbagai strategi dan program-program pokok dibidang pemasaran perusahaan pada suatu jangka waktu tertentu dalam jangka panjang di masa depan.¹⁸

Statemen di atas mengingatkan kembali akan pentingnya aspek pasar dan pemasaran, di mana keduanya merupakan salah satu aspek urgensial dalam peranannya terhadap perekonomian global. Hal ini disebabkan aspek pasar dan pemasaran sangat menentukan hidup matinya suatu unit usaha/perusahaan. Apabila aspek pasar dan pemasaran tidak diteliti secara benar, bagaimana prospeknya di masa yang akan datang, bukan mustahil

¹⁶ Sofjan Assauri, *Manajemen Pemasaran*, cet. 11 (Jakarta: RajaGrafindo Persada, 2011), 59-60.

¹⁷ Ibid, 59-60

¹⁸ Deliyanti Oentoro, *Manajemen Pemasaran Modern* (Yogyakarta: LaksBang PRESSindo, 2012),

Gerai Muamalah Nurul Jadid Paiton Probolinggo yang dilakukan selama ini sehingga apakah benar-benar berpengaruh terhadap operasional dan kinerja LKS-*micro finance* tersebut. Hal terpenting bagi LKS-*micro finance* untuk meningkatkan laju produk pembiayaan yang telah disalurkan adalah dengan melakukan strategi manajemen pemasaran yang efektif, namun kenyataan di lapangan mengatakan bahwa bila terjadi hal-hal yang merugikan serta memperlamban arus kas (*cash flow*) keuangan pada LKS-*micro finance*, itupun disebabkan oleh pembiayaan nasabah yang kadangkala terjadi penunggakan sehingga mengakibatkan pembiayaan LKS tersebut menjadi tersendat dan macet. Oleh karena itu perlu adanya pembenahan restrukturisasi strategi marketing yang handal.

Oleh karena itu penulis memandang perlu diadakan penelitian tentang **“Manajemen Pemasaran Perbankan Syariah (Tinjauan Strategi Marketing Syari’ah Melalui Marketing Mix Dan SWOT Analysis Pada LKS-Micro Finance Gerai Muamalah PP. Nurul Jadid Paiton Probolinggo)”**, guna memperoleh informasi dan data yang lebih jelas dan disertai bukti-bukti ilmiah mengenai bagaimana penerapan strategi pemasaran melalui bauran pemasaran (*marketing mix*) dan analisa SWOT pada LKS-*Micro Finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid Paiton Probolinggo.

B. Identifikasi dan Batasan Masalah

1. Identifikasi Masalah

Penelitian ini tidak meneliti semua aspek yang terkait dengan masalah. Untuk memperjelas masalah serta menghindari penafsiran yang kurang terarah

perbankan syariah pada LKS-*micro finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid Paiton Probolinggo. Dalam kaitannya dengan strategi manajemen pemasaran tersebut, peneliti akan membahas dengan cara mengamati serta menganalisis terkait perkembangan yang terjadi di lingkungan LKS-*micro finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid Paiton Probolinggo, baik lingkungan internal maupun eksternal dengan menggunakan *marketing mix* (bauran pemasaran) dan SWOT analysis. Dengan melalui pengamatan yang dilakukan, diharapkan nantinya benar-benar akan didapatkan gambaran nyata yang berkenaan dengan strategi manajemen pemasaran LKS-*micro finance* tersebut, sehingga strategi itulah yang bisa menjawab semua *problem* yang terjadi.

C. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah dikemukakan di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini dapat diformulasikan dalam sebuah permasalahan :

1. Bagaimana perkembangan lingkungan internal dan eksternal yang mempengaruhi terhadap realisasi penerapan strategi marketing di LKS-*micro finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid Paiton Probolinggo ?
2. Bagaimanakah konsep bauran pemasaran (*marketing mix*) dan analisis SWOT dapat dijadikan sebagai variabel tolak ukur dalam rangka penerapan strategi pemasaran yang dilakukan LKS-*micro finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid Paiton Probolinggo ?
3. Bagaimana dampak strategi pemasaran bagi Gerai Muamalah Nurul Jadid Paiton Probolinggo yang dilakukan selama ini sehingga apakah benar-

2. Penelitian oleh Anwarsyah dengan judul “ *Manajemen Pemasaran Produk Bagi Hasil dalam Mudharabah pada Bank Syariah (Studi Kasus pada Bank Syariah Mandiri Cabang Surabaya)*.” Penelitian ini hanya menfokuskan pada manajemen produk dan perhitungan bagi hasil dalam mudharabah. Penelitian ini berkesimpulan bahwa (1) Manajemen Bank Syariah dalam memanaj organisasi dilandasi dengan budaya akhlakul karimah. (2) Proses dan sasaran pemasaran produk bagi hasil dilakukan dengan membangun kesadaran, membangun rasa suka dan membangun keyakinan, dengan sasaran khalayak tidak tahu, khalayak salah persepsi terhadap produk Bank Syariah dan khalayak kontroversi terhadap bunga bank. (3) Menjelaskan perbedaan prinsip bank sistem syariah dan sistem konvensional. (4) Keuntungan deposito Bank Syariah dan bank konvensional bersifat situasional.²³
3. Penelitian oleh Moh. Ah. Subhan Z.A. dengan judul *Strategi Pemasaran Produk Perbankan Syariah Pada BPR Syariah Amanah Sejahtera Gresik*. Penelitian ini membahas tentang bagaimana strategi pemasaran Bank Syariah Amanah Sejahtera. Penelitian ini berkesimpulan bahwa strategi pemasaran yang ada di Bank Syariah Amanah Sejahtera adalah: (a) *Segmentation* (b) *Targetting* (3) *Positioning*. Dengan melalui strategi pemasaran tersebut, Bank Syariah Amanah Sejahtera berada dalam kondisi pertumbuhan yang stabil. Begitu juga halnya dengan penelitian kami, persamaannya karena keduanya sama-sama membahas strategi pemasaran namun sedikit berbeda di mana konsentrasi penelitian kami

²³Anwarsyah, “*Manajemen Pemasaran Produk Bagi Hasil Dalam Mudharabah Pada Bank Syariah (Studi Kasus Pada Bank Shari’ah Mandiri Cabang Surabaya)*” (Tesis--IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2004).

- 1). Sofjan Assauri dalam bukunya "Manajemen Pemasaran" menjelaskan mengenai *Marketing Mix* merupakan kombinasi variabel atau kegiatan yang merupakan inti dari sistem pemasaran, variabel yang dapat dikendalikan oleh perusahaan untuk mempengaruhi reaksi para pembeli atau konsumen.²⁸
- 2). Setelah strategi bersaing dan unsur segmentasi, target dan posisi pasar (STP) ditetapkan, maka selanjutnya perlu diselaraskan dengan kegiatan marketing lainnya seperti strategi bauran pemasaran (*marketing mix strategy*). Adapun strategi bauran pemasaran tersebut antara lain :²⁹
 - a). Strategi produk (*Product strategy*)
 - b). Strategi harga (*Price strategy*)
 - c). Strategi lokasi dan distribusi (*Place and Distribution strategy*)
 - d). Strategi promosi (*Promotion strategy*)
- 1). Kasmir dalam judul bukunya "Pemasaran Bank" mengemukakan *Marketing Mix* merupakan strategi kombinasi yang dilakukan oleh berbagai perusahaan dalam bidang pemasaran.³⁰
- 2). Referensi lain juga disampaikan tentang *Marketing Mix* atau bauran pemasaran, yaitu kegiatan mengombinasikan berbagai kegiatan marketing agar dicapai kombinasi maksimal dan hasil

²⁸Sofjan Assauri, *Manajemen Pemasaran Dasar, Konsep & Strategi*, cet. Ke-11, ed. 1-11, (Jakarta: RajaGrafindo Persada, 2011), 198.

²⁹Orville C Walker, Jr.Harper W.Boyd, Jr and Jean Claude Larrece, *Marketing Strategy*. Terj. (t.t.: Homewood, IL, t.th.), 251.

³⁰Kasmir, *Pemasaran Bank*, (Jakarta : Kencana Prenada Media Group, 2004), 119

Bab Keempat, Analisis hasil penelitian meliputi Objek penelitian meliputi : a).Gambaran Umum LKS *Micro finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid : Sejarah berdirinya, Identitas LKS *Micro finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid, Visi dan Misi, Struktur Organisasi, Produk LKS *Micro finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid, Mitra Kerja, Struktur Modal, b).Perkembangan dan dampak lingkungan internal dan eksternal bagi LKS-*micro finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid Paiton Probolinggo, c).Marketing Mix dan SWOT analysis sebagai tolak ukur keberhasilan dalam penerapan strategi pemasaran serta; d).Dampaknya strategi pemasaran bagi LKS-*micro finance* Gerai Muamalah Nurul Jadid Paiton Probolinggo dalam menunjang operasional dan kinerja yang dilakukan.

Bab Kelima, Penutup terdiri dari kesimpulan dan saran-saran atau rekomendasi disertai lampiran-lampiran.